

ああまち

《発行》

旭川市立大町小学校

《発行日》

令和7年11月21日



失敗から学ぶ

校長 加藤 晴久

先月行われた学習発表会では、多くの皆様にご観覧いただきまして感謝申し上げます。本校では、今年度から「学習発表会」とし、普段の学習の成果を様々な表現方法で発表する機会と位置付けました。ご観覧いただいた皆様から温かい拍手や言葉をいただき、子どもたちの励みとなりました。本当にありがとうございました。

子どもたちが学習発表会を終えた後に書いた振り返りを見てみると、学習発表会の「学び合う姿勢を育てる」「主体的に学ぶ実践力を育てる」というねらいは総じて達成できたものと考えます。子どもたちの中には「ちょっと失敗してしまった」といった反省もありました。学習発表会などの学校行事に限らず、学校生活において様々なことに挑戦する機会が多くあります。特に子どもたちにとっては、初めて挑戦することが多くありますが、全て順調に成功するということはまずないでしょう。誰しも失敗はしたくないのですが、失敗のない人生なんてありえないことだと思います。大きな失敗を経験すると気持ちも落ち込むし、しばらく次の活動への意欲が出ないこともあります。ただ、そこを乗り越えていくことで人として成長していくものだと思います。「失敗は成功のもと」「七転び八起」「怪我の功名」など、失敗を学習の機会とみなす考え方古くからあります。子どもの頃から失敗から学ぶ経験を積み重ねることが、社会に出てからの生きる力に繋がっていくものだと思います。

ただ、同じ失敗と言っても、そこまでに至る過程により、失敗の意味合いも変わってきます。「宇宙兄弟」という漫画を皆さん知っていますか？その漫画の中で「本気でやった場合に限るよ、本気の失敗には価値がある」という言葉があります。これは、漫画の登場人物があるプロジェクトで失敗をしてしまったチームに放った言葉です。同じ失敗でも、努力や準備が足りない失敗と、全力で取り組んだ上での失敗とでは、その意味に大きな違いがあるということだと思います。本気で取り組むことによって、上手いかなかった場合でも、失敗した原因が理解でき、次への挑戦への財産となり得ます。学校でも、家庭でも、子どもたちが目標に向かって取り組む過程を大切にしてほしいのです。時には子どもにとって、「面倒だな」「厳しいな」と思ってしまうこともあると思いますが、その苦難を乗り越えて全力で挑戦していくことで、思うような結果にならなくても、価値ある経験となるのです。

あと、1か月で冬休みになりますが、日々の教育活動の中で、子どもたちが様々な経験を積み重ね、成功や失敗を繰り返しながらも、健やかな成長につなげていくことができるよう支援していきます。

堂々と発表できました！！～学習発表会～10月25日

今年は、昨年までの学芸会から学習発表会に様変わりしましたが、どの学年も見応えがあり、笑顔で堂々と発表していました。多数の保護者、地域のみなさまのご参観ありがとうございました。

<5・6年生>

授業で学んだ発表に加え、迫力あるよさこいで締めくくりました！！

<3・4年生>

学習したことを工夫して格好良く表現できました！！

<1・2年生>

かわいらしく踊りや昔遊びなど元気よくできました！！

<全校合唱>

4月から朝活動の時間などを使って、全校で練習してきました。1～6年生のハーモニーが素敵でした！！

12月のおもな行事予定

1日(月)PTA守る日

2日(火)参観日(3～6年)6年親子レク 適正配置計画説明会

3日(水)参観日(1・2年)1・2年親子レク 適正配置計画説明会

4日(木)アウトリーチコンサート

5日(金)委員会

8日(月)朝会

9日(火)学力テスト(全学年)

10日(水)諸費引落日

図書返本週間(～17日)



12日(金)冬の集団下校訓練

19日(金)冬休み図書貸出(～24日)

24日(水)スクールカウンセラー来校

25日(木)2学期終業式

26日(金)冬季休業開始(～1月14日まで)

適正配置説明会

～12/2日(火)3日(水)

6月に行われた説明に来られなかつた保護者向けの説明会となります。両日とも、13時から15分程度2階の多目的室で行います。後日、市教委からの案内プリントを配布致します。

アウトリーチコンサート 12/4日(木)

昨年に引き続き、国立台湾師範大学音楽院の学生達と旭川ゆかりの音楽家によるコンサートが旭川大雪アリーナで行われるのに先立ち、本校の体育館でアウトリーチコンサートを行います。保護者・地域のみなさまもご覧いただけます。お待ちしております。参観を希望される方は大町小学校(51-1408 担当教頭 8:00～16:30)までお知らせください。